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Miércoles 2 de agosto de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Razón, Milenio, Contra Réplica, La Razón, El Sol de México, La Prensa, 24 Horas, Reforma, Excélsior, La Jornada,  
 
Farmacéuticas podrán vender dosis antiCOVID/La Razón, Milenio, Contra Réplica  
Las vacunas contra la COVID podrán ser vendidas por empresas farmacéuticas y adquirirlas los gobiernos locales, aunque no 
será necesario porque el Gobierno federal, dijo el presidente López Obrador, ofrecerá dosis de manera gratuita a la 
población. “No hay ningún problema, nada más que no hay necesidad, porque la gente va a tener acceso a la vacuna 
gratuita”, respondió durante su conferencia de prensa matutina, cuando le preguntaron si las empresas farmacéuticas 
podrán vender las inoculaciones antiCOVID. Adelantó que en la campaña de vacunación que arrancará en octubre, estarán 
disponibles todas las marcas. Es muy probable, señaló, que ya esté lista la vacuna mexicana Patria. “Para octubre, cuando 
empiece la campaña, ya podrá disponerse de cualquier vacuna y eso nunca lo hemos impedido”, estableció, ante 
los titulares de Salud, Jorge Alcocer; del IMSS, Zoé Robledo Aburto, y el subsecretario de salud, López-Gatell.   
  
Abasto de medicamentos psiquiátricos alcanza 94%/La Razón, Contra Réplica  
El abasto de medicamentos psiquiátricos es de 94% en todo el país, afirmó el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, en 
respuesta a las protestas por la supuesta falta de medicinas para tratamientos psicológicos. En la conferencia mañanera en 
Palacio Nacional, el funcionario habló sobre la situación de distintos medicamentos como la amitriptilina, flumazenil, 
morfina y tiopental sódico, que ya cuentan con el estándar de referencia de importación. Además, el doctor Alcocer hizo 
notar que en alrededor de dos días iniciará la distribución de 20 mil piezas de clozapina; en tanto, el litio podría entrar en 
uso a partir del 15 de agosto.   
  
Estables, contagios de COVID por semana/El Sol de México  
Durante junio y julio se reportaron alrededor de tres mil casos nuevos de COVID por semana, de acuerdo con el Boletín 
epidemiológico de la Secretaría de Salud. “No hay ningún señalamiento de alerta ni de aviso con respecto al COVID”, dijo 
el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, luego de que el lunes la UNAM publicó un comunicado en el que recomienda 
utilizar el cubrebocas para evitar contagios. Los registros de nuevos contagios de COVID de la Secretaría de Salud muestran 
una tendencia a la baja de contagios desde principios de marzo, cuando en la semana epidemiológica 9 —del 26 de febrero 
al 44 de marzo— se reportaron 19 mil 475 contagios, mientras que en la última semana de la que se tiene registro, la 29 —
del 16 al 22 de julio— se reportaron mil 597.  
 
Se olvidan de usar el cubrebocas en la capital/La Prensa  
La gente en la Ciudad de México ha bajado la guardia en las principales medidas de sanitarias ante la COVID y se ha olvidado 
de usar el cubrebocas en la calle y en lugares cerrados. El COVID, que cobro la vida de millones de personas aún no se ha ido 
y sigue vigente, por lo que quizá es necesario retomar las medidas sanitarias. Según el Programa Universitario sobre riesgos 
epidemiológicos de la UNAM, "en las últimas semanas se han registrado cambios en el comportamiento de la COVID en 
nuestro país, específicamente respecto al número de casos y positividad de las pruebas de diagnóstico, lo que revela que el 
virus circula ampliamente a nivel comunitario en gran parte del país”. Sin embargo, el subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, instó a los ciudadanos a “no exagerar” o “sobre dimensionar”, después de que la UNAM recomendará uso de 
cubrebocas por aumento de casos.  
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Resalta IMSS beneficios sobre lactancia materna/24 Horas 
A través de pláticas, consejería, capacitación y estrategias como Chequeo PrevenIMss, NutrIMSS y AMIIMSS, 
el Imss promueve, protege y fomenta de manera permanente la lactancia materna, actividad que permite fortalecer el 
vínculo madre-recién nacido, además de gozar de los beneficios para ambos. Al respecto, el director general del IMSS, Zoé 
Robledo, informó que del 1 al 7 de agosto se lleva a cabo un movimiento global con la Semana Mundial de la Lactancia 
Materna, donde la OMS y más de 170 países se suman al esfuerzo para lograr que la leche materna sea el alimento 
exclusivo desde la primera de hora de un recién nacido hasta los seis meses de edad.   
  
CdMx, con 32% de casos COVID del país/El Sol de México  
A una semana del regreso a clases en la UNAM, la Ciudad de México acumula 367 de los mil 129 casos activos por COVID en 
el país, de acuerdo con un informe de esta escuela. El pasado 31 de julio, la universidad emitió una serie de 
recomendaciones para su comunidad, que iniciará actividades el 7 de agosto, debido a las variaciones detectadas en el 
número de casos y positividad de pruebas para SARS-CoV-2. El médico epidemiólogo Alejandro Macías dijo en entrevista 
con El Sol de México aclaró que la información sobre el aumento de los casos por COVID significa que las personas deben 
tomar sus precauciones para evitar más infecciones.   
  
¿IA para detectar cáncer de mama?/Reforma  
Un programa basado en inteligencia artificial (IA) puede reducir la carga de trabajo de los radiólogos en la detección del 
cáncer de mama, según los primeros datos de un estudio. Realizado en Suecia y publicado en la revista Lancet Oncology, el 
estudio permite concluir que no existe riesgo en que los radiólogos usen esta tecnología para orientar mejor sus análisis. 
Los investigadores se basaron en una muestra de 80 mil mujeres divididas en dos grupos. Todas ellas se sometieron a una 
mamografía. En el primer grupo, el resultado se cribó de la forma tradicional, con la opinión de dos radiólogos 
independientes y en el segundo mediante un programa de lA y un radiólogo. El uso de la IA no lastró la detección, sino que 
incluso la aumentó ligeramente. La tasa de falsos positivos (cuando un primer examen indica que existe cáncer, pero 
finalmente no) es similar.   
 
Firman acuerdo para hacer pruebas rápidas de VIH/Excélsior  
La alcaldía Coyoacán firmó un acuerdo con la organización civil Círculo Diverso, certificada para realizar pruebas rápidas de 
VIH. El alcalde, Giovani Gutiérrez, manifestó que en la demarcación se han aplicado gratuitamente tres mil 400 pruebas 
rápidas de VIH y sífilis. Además, dijo, se han redoblado los trabajos para el desarrollo comunitario, la inclusión y la 
prevención de infecciones de transmisión sexual entre los grupos de atención prioritaria.  
 
Fórmulas lácteas aún se recomiendan por lucro/La Jornada  
La mitad de las mujeres han recibido recomendaciones para el uso de las fórmulas infantiles comerciales, 30% de las cuales 
han provenido de médicos. Investigaciones revelaron que en las primeras horas después del parto, las opiniones de los 
galenos influyen 80% en las decisiones de las mamás sobre la lactancia, advirtieron especialistas que denunciaron la 
promoción del consumo de fórmulas lácteas. En conferencia con motivo de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, 
que se realiza cada año en la primera semana de agosto, Julieta Ponce, del Centro de Orientación Alimentaria, afirmó que la 
lactancia debe entenderse como un derecho humano que se debe garantizar con acciones para que las personas cuenten 
con la información veraz y de mayor beneficio para ellas y sus bebés. Christian Torres, coordinador de Conflicto de Interés e 
Interferencia de El Poder del Consumidor evidenció las violaciones al Código Internacional de Comercialización de 
Sucedáneos de la Leche Materna, vigente desde hace 42 años. 

  
 
 
 


